

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari analisis yang telah dipaparkan dalam bab IV yaitu nilai-nilai budaya *kyuudou*, pergeseran fungsi *kyuudou* dalam masyarakat Jepang modern, pelestarian *kyuudou*. didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Dalam anime *Tsurene: kazemai koukou kyudoubu*, ditemukan 5 data yang terdapat nilai-nilai budaya *kyuudou*. Nilai-nilai budaya tersebut diantaranya. Nilai material, *kyuudou* berguna untuk memperkuat kerja sama tim, menjadi lebih fokus, mengasah kemampuan diri, dan pengembangan pikiran. Nilai vital, *kyudoujo* berguna untuk tempat latihan para praktisi *kyuudou*, dan turnamen. Nilai keindahan, martabat, harmoni dalam semua gerakan, gerakan memanah Jepang tidak dimiliki oleh panahan pada umumnya. Nilai moral, yang terdapat dalam anime tersebut bertekad kuat, dan berusaha keras. Nilai religius, *yawatashi* dan *nosha* adalah ritual penting yang dilakukan sebelum turnamen, bentuk sambutan dan doa keselamatan, dan rasa terima kasih kepada dewa panahan (*hachimam*).
2. *Kyuudou* merupakan budaya tradisional yang telah melakukan empat fungsi, yaitu *adaptation*, *goal attainment*, *integration*, *latency* (AGIL) menurut Parsons, hal tersebut dilakukan agar *kyuudou* tetap bertahan di masyarakat Jepang modern, karena *kyuudou* dalam masyarakat Jepang modern berfungsi sebagai olahrag dan bisnis.

3. Berdasarkan teori pelestarian budaya, pelestarian *kyuudou* yang signifikan dalam bentuk latihan rutin, mengadakan turnamen, dan pelestarian busur Jepang sebagai warisan budaya alat busur takbenda ke UNESCO agar melindungi alat busur Jepang dan pengrajin alat busur tidak punah.

B. Saran

Berdasarkan pemaparan kesimpulan diatas, ada beberapa saran untuk meningkatkan pengetahuan tentang *kyuudou* bagi pembelajaran bahasa Jepang maupun peneliti selanjutnya. Adapun saran sebagai berikut:

1. Dengan penelitian ini, peneliti menyarankan penelitian selanjutnya untuk meneliti tentang perbedaan *kyuudou* Jepang dengan panahan Indonesia, dan meneliti olahraga tradisional Jepang lainnya, seperti *aikido*, *karate*, *judo* dan lainnya. Dengan menggunakan sumber data terbaru, seperti buku terbaru, *anime*, dan film tentang olahraga tradisional.
2. Bagi pembaca penelitian ini diharapkan dapat memberikan gambaran dan pengetahuan lebih lanjut tentang *kyuudou* khususnya pada fungsi *kyuudou* di masyarakat Jepang modern.

Bagi STBA JIA disarankan dapat memperbanyak referensi buku tentang budaya Jepang terutama olahraga tradisional Jepang, agar mempermudah peneliti selanjutnya dalam melakukan penelitian.